
平成 28年 4月 28日 

松阪市議会 

大平 勇 議長 

                      グループ皐 

                       報告者 海住恒幸 

参加者 深田龍・西口真理 

 

研修報告 

平成２８年４月２３日、名古屋市内で開催された次の調査・研究の場に参加した

のでご報告します。 

 

研修会の名称 第 1回議員力研究会 

開催日時 平成２８年４月２３日午後１時３０～午後４時 30分 

会場 那古野コミュニティセンター 

  （名古屋市西区 名古屋駅下車 徒歩１０分） 

 

記 

この研究会は、岐阜県多治見市の職員として総合計画の策定など行政実務（部長職）だけで

なく、議会事務局長経験をお持ちの青山崇氏（自治体学会会員、東海自治体学会役員）を常任

の講師として迎え、年度に４～５回、名古屋駅周辺で開催されます。東海、近畿の市町から計

10 人の議員が参加しています。会派「グループ皐」として参画していくことにしました。毎

回、あらかじめ指名のあった３人程度の議員が直近に行った一般質問を持ち寄り事例発表しま

す。それについて参加者で検証し、講師の青山氏からも意見が出されます。次に、あらかじめ、

メンバーから提案のあったテーマで何人かの議員が実例を紹介し、意見交換します。4 月の第

1回研究会では、「執行機関の透明性（情報公開）を高めるにはどうしたらいいのか」がテーマ

で、松阪市からも「会議の非公開」について報告しました。 

 

【第一部】 一般質問 

●奈良県生駒市議会の塩見牧子議員のケース 

「北部スポーツタウン事業と北大和低炭素まちづくり事業の総括について」 

●愛知県瀬戸市議会の臼井淳議員のケース 

「海上の森に計画された太陽光発電」 

 

【第二部】 行政実例 

●松阪市の「会議の非公開」問題（報告者・海住恒幸） 

●生駒市の「行政経営会議議事録の不存在」について（報告者・塩見牧子議員） 


